
分類 質問概要 回答

1-1新型コロ
ナへの対応

今後、感染再拡大した場合、どのような対策を
考えていますか。（飲食店の営業時間の短縮、
公共施設の対応等）

飲食店や公共施設については、国や県の方針を踏まえて対応することに
なりますが、今後は、感染対策とともに社会経済活動の両立も重要と考え
ており、そのためにも、引き続き、ワクチンの追加接種に力を入れていき
たいと思います。

1-1新型コロ
ナへの対応

織りなすカードの取り組みがとても良かったの
で、また同様の取り組みがあれば、更に使用し
やすくしていただきたいです。

今後も、感染状況に応じて、生活支援や経済対策に機動的に取り組みた
いと考えており、その際には、いただいた声も参考にしたいと思います。

1-1新型コロ
ナへの対応

コロナ禍での市内イベントについて、機まつり等
のイベントも規模や方法を工夫して実施しては
いかがでしょうか。

今年度は、４月２９日の苗木市は中止となりましたが、８月の機まつりは、
規模を縮小するなど感染対策を講じて開催する予定です。今後も、イベン
トの内容などにもよりますが、実行委員会の皆さんと相談しながら、工夫
していきたいと考えています。

1-1新型コロ
ナへの対応

市内の行事、町会、子ども会等の色々な行事も
中止している状況ですが、行事を行って成功し
た事例などを紹介していただけると助かります。
少しずつでも行事が行えると、活気づいてくると
思います。

4/29～5/5放送のケーブルテレビでは、町会や高齢者クラブの皆さんが公
園清掃を通じて、孤立化を防ぎ交流を広げている活動を紹介しました。今
後も、コロナ後の活動を後押しできるような情報発信に努めていきたいと
思います。

1-1新型コロ
ナへの対応

コロナ禍における子育て世帯への給付金につ
いて、所得制限するのではなく、一律で平等な
給付をお願いしたいです。

蕨市では、子育てを広く支援するため、子ども医療費無料化などは所得
制限なく実施しています。国が昨年末に実施した「子育て世帯臨時特別給
付金」は、所得制限があり、ご指摘のような声をいただいていることから、
市としても所得制限を設けないよう、国に意見を提出したところです。

1-2安全安
心

人口に対して、避難所が少ないと思います。新
しく住宅ができ、広場なども少なくなっています
が、災害時にどう対応するのでしょうか。

・蕨市には、小中学校や公民館など２４の指定避難所があり、人口あたり
では、近隣市より多い数となっています。更には、オプトエレクトロニクス
やパルシステム、錦町のビバホームなど、市内の民間事業者の皆さんと
災害協定を締結し、避難者の一時受け入れや駐車場の利用などの協力
をいただけることとなっており、対応可能であると考えています。
・また、荒川決壊時などを想定し、近隣市との広域的な避難について、県
も交えて研究を進めていますが、今後も、更なる防災体制の強化に努め
ていきたいと思います。

1-2安全安
心

防災行政無線について、新しくなり聞き取りや
すくなりましたが、周辺に高い建物がある場合
ではまだ少し聞き取りにくいようです。

1-2安全安
心

防災行政無線について、言葉が機械的で聞き
取りにくく感じるので、工夫できないでしょうか。

1-2安全安
心

路上駐車をなくしてほしいです。

路上駐車対策については、警察が委託している駐車監視員を通じて取締
りを行うとともに、蕨市としても、まちづくり指導要綱により、新たな店舗建
設の際には必要な駐車台数を確保するよう指導しています。今後も、警察
に巡回や取り締まりの強化を要請するなど、対策を講じていきます。

1-2安全安
心

自転車の逆走への対応をしていただきたいで
す。

自転車の逆走への対応については、これまでも蕨警察署に、注意や指導
の強化をお願いするとともに、広報紙やホームページ、交通安全キャン
ペーン、学校での交通安全教室を通じて、自転車の左側通行を含めた
ルールやマナーの啓発を行ってきましたが、今後も、警察と連携して、取
り組んでいきます。

1-2安全安
心

交差点前にある児童・幼児への注意喚起の路
面標示を、子どもの事故が起きないよう、改め
て整備をお願いします。

子どもの交通安全対策は非常に重要な課題ですので、警察や学校、保育
園などと連携して、注意喚起の路面標示を増やしていきたいと思います。

1-2安全安
心

南町桜並木の車道の一時停止がなくなったの
は何故でしょうか。「止まれ」の標識がなくなって
からは、歩行者が渡ろうとしていても無視して走
り去る車を見かけます。

一時停止がなくなった理由を警察に確認をしたところ、塚越陸橋から戸田
方面へ向かう車が多く、主道路と従道路の区別もはっきりしていることか
ら、交通を促すため、一時停止の規制を撤廃したとのことです。現場を確
認し、今後、交差点注意などの道路標示を行う考えであり、警察へ横断歩
道における一時停止の取り締まり強化を引き続き依頼してまいります。

令和４年度市長タウンミーティング　ご意見、ご質問への回答

1-2安全安
心

・建物が音声を遮蔽するなど、放送が聞こえづらく感じられるケースがあ
るものと考えられますが、スピーカーの音量調整を随時行っておりますの
で、担当課までお知らせください。
・また、放送内容をメールやツイッター、電話、FAXで配信するサービスも
行っていますので、こちらもご利用いただければと思います。
・防災行政無線のデジタル化により、コンピュータが人間の声に近い音声
を発する「音声合成」による放送を行っていますが、今後、言葉の速さや
抑揚などを精査し、より聞き取りやすい放送をお届けできるよう改善を
図っていきたいと思います。

駐輪場を増やしてほしいです。
蕨駅前の駐輪場が少ないと感じています。再開
発後に新たに駐車場を増やしていただきたいと
思います。
（計２件）

・市営駐輪場は、蕨駅周辺に７か所、西川口周辺に２か所あり、民間の駐
輪場にも補助金を出して整備を進めており、現在、駐輪場には、空きがあ
る状況ですので、ご理解いただければと思います。
・また、蕨駅西口再開発に伴い、民間駐輪場が一部閉鎖となりましたが、
調査した結果、周辺の駐輪場で対応可能と考えていますが、今後も、駅
周辺の状況を良く把握ながら、対応していきたいと思います。
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分類 質問概要 回答

1-2安全安
心

現在、設置されている防犯カメラは、大いに防
犯に寄与していると思いますが、さらに防犯や
乱暴な運転の抑止にもつながるよう、防犯カメ
ラの増設と防犯カメラがあるという注意喚起の
標識の設置をお願いします。

・蕨市では、街なか防犯カメラを１４０台、商店街に５７台設置されており、
恐らく、市域面積当たりの台数は、日本でトップレベルではないかと思い
ます。そして、地域の皆さんの防犯活動と相まって、市内の犯罪発生件数
はピーク時の５分の１以下となっています。
・現在の設置場所は、周辺住民の理解やプライバシーなども考慮して、各
町会の要望に基づき、警察とも協議した上で決めたものであり、当面は、
いまの体制で進めつつ、増設は今後の課題とさせていただきたいと思い
ます。
・防犯カメラ設置の注意喚起の標識は、カメラ設置箇所及び町会掲示板
に設置しているほか、駅前の地域には、標識を別途設置しているところで
すが、今後、各町会等と協議のうえ、標識の追加設置について検討してい
きたいと思います。

1-2安全安
心

北町〇丁目〇番〇号の付近が夜暗いので、明
るくしてほしいです。

現場を確認させていただきました。防犯灯設置については、周辺住民から
明るいという意見が出る場合もありますことから、該当町会長と相談のう
え、検討をしていきたいと考えております。

1-2安全安
心

家庭用ゴミ集積所にゴミを出す飲食店につい
て、市に相談しましたが、対応していただけたの
でしょうか。飲食店の開業許可などについて、ゴ
ミ処理業者との契約を条件とするなど、対策を
講じてはどうでしょうか。

多くの事業所はルールを守っていただいていますが、一部の飲食店で、
そういった事例があるとの指摘をいただくことがあり、その都度、指導して
いるところです。ご提案の「飲食店の開業許可にごみ処理業者との契約を
条件とする」との対策は、開業許可は保健所が法律に基づき行っている
ため、難しい状況なので、改めて、指導していきたいと思います。

1-2安全安
心

日本語が通じない外国人へのゴミ出しルール
の周知について工夫できないでしょうか。

蕨市では、英語・中国語・韓国語・ベトナム語で「ごみの出し方」のパンフ
レットを作成し、町会や公衆衛生推進協議会の皆さんと連携して、啓発し
てきましたが、今後は、より分かりやすい資料の作成や多言語翻訳機の
活用など、さらに、周知徹底を図っていきたいと思います。

1-2安全安
心

カラスを減らしてほしいです。

全国的に難しい課題となっていますが、各家庭でのごみの出しのマナー
やルールの徹底と、ごみステーションにおいて、カラスよけネットの使用が
重要です。公衆衛生推進協議会と研究しながら、今後も対応策を検討す
るとともに、引き続き、ごみの出し方のマナーやルールの周知徹底を図っ
ていきたいと思います。

1-2安全安
心

ネズミやゴキブリなどの害獣、害虫について、
市で何か対応できないでしょうか。

・ネズミやゴキブリなどは、各ご家庭での対策が基本となりますが、公衆
衛生推進協議会を通じて、殺鼠剤の配布も行っていますので、必要でした
ら、町会にご相談ください。
・また、ネズミや害虫などの駆除のご相談窓口として、一般社団法人　埼
玉県ペストコントロール協会（048-854-2890）も紹介しております。相談は
無料ですので、よろしければご利用ください。

2-1まちのに
ぎわい

中心市街地活性化プランによるにぎわいづくり
の推進ついて、具体的な空き店舗対策や「回遊
性を生み出す交流拠点の整備」の内容につい
てお聞きしたいです。

・空き店舗対策については、これまで、空き店舗活用への補助制度をつく
り、１３件の実績がありましたが、今後は、物件オーナーの安心と借り手の
マッチングを図るため、オーナーと借り手との間に、公的機関が入るサブ
リースの手法を導入します。具体的には、蕨ブランド協会を中心に、金融
機関や不動産会社など関係団体の参画による協議会を立ち上げていき
ます。
・交流拠点の整備につきましては、旧中山道にある歴史民俗資料館分館
の有効活用などの検討を進め、蕨駅西口再開発エリアを結ぶことで、にぎ
わいと回遊性を生み出していきたいと考えています。

2-1まちのに
ぎわい

西口商店街について、この20年で商店の閉店
が相次いでいますが、活用方法について市民
からも意見を募り、活性化につなげられないで
しょうか。

商店街については、大型店の進出やインターネット販売の拡大などライフ
スタイルの変化により、全国的に厳しい状況が続いています。蕨市では、
これまで、空き店舗対策や商店街街路灯電気料の１００％補助、感染対
策経費の補助など支援をすすめてきましたが、今年の３月に新たに策定
した中心市街地活性化プランでは、エリアリノベーション事業、にぎわい創
出事業、経営体質の強化事業という課題解決のための３本の柱を位置付
けており、空き店舗を作らない、解消する取り組みなど、活性化を図って
いきたいと考えています。

2-1まちのに
ぎわい

空き店舗の解消に向けて、若者が起業する意
欲を後押しできるよう、更に補助制度の充実や
予算の確保をしてほしいと思います。

・昨年実施した蕨市の創業講座では、空き店舗を使ったチャレンジショップ
の運営も体験していただき、先日、新たな創業につながる事例が生まれま
した。
・今後については、空き店舗活用への補助については、より効果的なもの
にするよう検討したいと考えています。また、創業支援については、国の
補助メニューが多数あり、その活用も支援していますので、そうした取り組
みを通じて、新たな起業につなげていければと考えています。

1-2安全安
心

ごみ回収当番制度について、集合住宅などが
でき、世帯が減り当番の負担が重くなっており、
個人宅での回収など対策ができないでしょう
か。
（計２件）

戸別収集について、市全体で実施するには、委託料や収集時間が大幅に
増えるなど課題が多く、難しい状況ですが、自力でごみ出しが困難な高齢
者の方については、現在、検討を進めています。ごみ当番が困難な事情
があれば、まずは、町会や公衆衛生推進協議会に相談していただければ
と思います。
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分類 質問概要 回答

2-2生涯学
習・ｽﾎﾟｰﾂ、
ｺﾐｭﾆﾃｨ活動

交流プラザさくらの講座の申込や部屋の使用予
約について、電話でも受け付けてほしいです。

今後は、部屋の予約については、電話での受付を行うこととします。講座
の申込については、募集が先着順の場合は、窓口と電話での順番の判
断が難しい場合もあることから、まず、抽選で募集を行う講座について、
電話での受付を行っていきたいと思います。

2-2生涯学
習・ｽﾎﾟｰﾂ、
ｺﾐｭﾆﾃｨ活動

テニスコートやスポーツ広場が使われていない
ときに、当日申込して利用できるようになるとい
いと思います。

テニスコートやスポーツ広場については、現在、利用料は前払いで、予約
の締切りは、３日前までとなっています。市としても、施設をより多くの皆さ
んにご利用いただきたいと考えていますが、当日申し込み可とするには、
利用料金の徴収をどうするのか、などの課題があり、実現には至っていま
せん。今後も、費用対効果も含めて、より良い方法を検討していきたいと
思います。

2-2生涯学
習・ｽﾎﾟｰﾂ、
ｺﾐｭﾆﾃｨ活動

駅前にできる新図書館について、移転後の蔵
書を充実させてほしい。

駅前再開発で整備する新図書館については、利用時間の延長や自動貸
し出し機の導入、カフェの併設など、より快適に利用できる図書館を目指
して検討しているところですが、蔵書数についても、２割程度、充実できる
予定です。加えて、今年度から、電子図書館サービスを開始し、今年は、
電子書籍２５００冊程度を導入していく予定です。

2-2生涯学
習・ｽﾎﾟｰﾂ、
ｺﾐｭﾆﾃｨ活動

図書館の資料の充実、使い勝手の改良を希望
します。（文学全集類が昭和のシリーズで古い。
書籍分類が独自で分かりにくいので、一般的な
図書分類にしてほしい。）

・全集類については、新しく出版されるものがそもそも少なく、昭和時代に
発行になった資料を中心に所蔵しているのが現状ですが、例えば、河出
書房新社刊の「日本文学全集」シリーズのように平成時代後半初版の比
較的新しいものも所蔵しております。今後も他の資料とのバランスを図り
ながら、新しく発行になった全集の収蔵に努めていきます。なお、お目当
ての図書資料が無い場合は、蕨市民の方であればリクエストを受け付け
ているので、是非、ご活用ください。
・蕨市立図書館の書籍分類は、独自に設けた分類ではなく、全国の公立
図書館で主に採り入れている日本十進分類法を採用しており、一般的な
図書分類となっています。もし、お目当ての図書資料が見当たらない場合
は、お気軽に図書館スタッフまでお声掛けいただきたいと思います。

2-2生涯学
習・ｽﾎﾟｰﾂ、
ｺﾐｭﾆﾃｨ活動

移転後の図書館の建物について、リサイクルカ
フェ等、中高生や若い主婦の方々を巻き込んで
使い方を考え、リフォームして使用してほしいで
す。

現在、移転後の活用は未定ですが、１つのご提案として受け止めさせて
いただきたいと思います。

2-2生涯学
習・ｽﾎﾟｰﾂ、
ｺﾐｭﾆﾃｨ活動

身近な図書館は子どもたちにとって大切であ
り、移転後は現施設の一部でも南町の図書館
分館として残していただくか、南公民館か交流
プラザさくらで、分館機能の一部を担っていただ
けるようにお願いします。

図書館の移転にかかわって、分館機能については、南町地域に何らかの
形で確保したいと考えています。

2-2生涯学
習・ｽﾎﾟｰﾂ、
ｺﾐｭﾆﾃｨ活動

公民館の活性化に向けて、公民館で魅力的な
企画を行い、それぞれの地域で発展してほしい
と思います。各公民館使用団体の困りごとの一
つに高齢化、後継者不足がありますが、小・中・
高の学生を含む若者の参加、世代間の交流が
生まれる「開かれた公民館」を、学校と公民館で
連携して実現していただきたいです。

・公民館の利用団体の高齢化、後継者不足について、学生を含む若者の
参加など「開かれた公民館」を、学校と連携して実現してほしいとのご意
見です。蕨市は、市内７つの公民館全てが文部科学省から優良公民館表
彰を受けるなど公民館活動がとても活発なまちですが、ご指摘の通り、若
い世代を含めた新たな参加者をどう増やすのかが課題となっています。
・蕨市の各公民館では、これまでも、ダンス講座やヨガ教室など、若い世
代の関心のあるテーマでの講座を開催するなど、努力を行ってきました
が、今回、いただいたご提案も、今後の取り組みの参考にさせていただき
たいと思います。

2-2生涯学
習・ｽﾎﾟｰﾂ、
ｺﾐｭﾆﾃｨ活動

生涯学習カレンダーがあまっているようですが、
必要部数のみ作成してみてはいかがでしょう
か。

発行部数について、必要に応じて見直しを行っておりますが、各施設や医
療機関等に配架分については、毎年、必要部数の調査を行い納品してい
るところです。

公民館等の公共施設にWi-Fi設置してほしいで
す。リモートでの講座開催、団体内のリモート会
議などにも必要と思います。
（計３件）

公民館へのWi-Fi設置については、蕨市におけるＤＸ、デジタル化を進め
ていく上で重要課題であると考えています。現在は、施設の老朽化対策な
ど、公民館にはいくつかの課題があるため、優先順位をつけながら、対応
を検討しているところです。また、現在建設中の市役所新庁舎について
は、Wi-Fiを整備する予定です。

公民館の会議室等の予約について、インター
ネット予約ができるようにしていただきたいで
す。
（計２件）

・公民館へのインターネット予約の導入についてですが、蕨市では、テニ
スコートや錦町スポーツ広場などのスポーツ施設には導入していますが、
ご指摘の通り、公民館には、まだ導入していないのが現状です。
・現在の来館による受け付け方法には、予約が重なってしまった場合、職
員が時間や部屋を調整して、なるべく多くの団体が利用できるよう柔軟に
対応できる良さがあることや利用者の中にはインターネットに不慣れな高
齢者が多いという現状もありますが、今後、利用者の皆さんにとって、予
約システムも含めて、どんな方法が良いのか、公民館運営審議会や利用
団体の皆さんのご意見もお伺いしながら、検討していきたいと思います。

2-2生涯学
習・ｽﾎﾟｰﾂ、
ｺﾐｭﾆﾃｨ活動

2-2生涯学
習・ｽﾎﾟｰﾂ、
ｺﾐｭﾆﾃｨ活動
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分類 質問概要 回答

2-2生涯学
習・ｽﾎﾟｰﾂ、
ｺﾐｭﾆﾃｨ活動

市民会館駐車場が近隣の用などでも停めてい
る人がおり、特に雨の日は停められなくて困っ
ている。なぜ駐車場を有料にしないのか。また、
停められない時には誘導をしてほしい。

市民会館の駐車場は、現在、市役所の建替えに伴い、仮庁舎としても使
用しているため、一時的に利用者が集中した場合、お待ちいただくことも
あり、ご不便をおかけしています。来年秋の新庁舎開庁後は、改善が見
込まれるため、現在のところ、有料化の計画はありませんが、交通整理等
の対応については、イベント開催時のほか、雨天時などでも注意していき
たいと思います。

3-1子ども・
子育て支援

さくら保育園がペンキのはがれや錆、雨漏りな
ど老朽化が進んでいるので、早急に対応をして
ほしいです。

さくら保育園の老朽化対応については、限られた予算の中で、これまで、
耐震化やプール改修などを行ってきましたが、ご指摘のテラス部分の雨
対策については、今年度、ビニールカーテンを新しくするとともに、その他
の対応も考えていきたいと思います。

3-1子ども・
子育て支援

公立保育園のICT化について、連絡を電話だけ
でなく、メールシステムの導入をお願いします。

保育園へのメール連絡システム導入については、コロナやデジタル化へ
の対応として必要性が高まっていることから、ぜひ、今年度中の導入を目
指したいと思います。

3-1子ども・
子育て支援

青少年期の子どもたちが、思いっきり体を動か
したりボール遊びなどをする場所がほとんどな
いため、中高生が部活以外で運動出来るよう
に、子どもが中心の運動施設開放日を設けた
り、ボール遊びなどが出来るような高いネットで
囲われた広場を作ってほしいです。

・子ども達の成長にとって、自由な遊びは、とても大切だと考えています。
運動施設については、学校の校庭は、在校生であれば、放課後なども、
教育活動やスポーツ少年団などの活動に支障のない範囲で使うことがで
き、市民体育館は、２時間で５０円の料金がかかりますが、アリーナの一
般開放日があり、卓球場やボルダリングも予約なしに使うことができま
す。今後も、更なる拡大について研究したいと思います。
・外遊びの場については、公園でのボール遊びは、近隣住民の理解や他
の利用者の安全確保などの課題がありますが、錦町地区では、今後整備
を予定している６つの公園について、特色ある公園とするため、今年度、
基本構想を作る予定であり、その中で、検討していきたいと考えていま
す。

3-1子ども・
子育て支援

蕨市は、幼少期の居場所として児童館や公民
館事業などがいろいろとありますが、小学校高
学年くらいから高校生くらいの時期の居場所が
少ないと感じます。この年齢層が思いっきり体
を動かしたり、健全に友達と集える場所があっ
たらいいなと思います。

蕨市では、地域の皆さんのご協力により、全ての小学校で「放課後子ども
教室」を開催するとともに、中央公民館に併設されている勤労青少年ホー
ムでは、高校生も登録可能として、音楽室は、バンド練習などにも活用さ
れてきました。今後は、駅前に整備予定の新図書館にヤングアダルトコー
ナーを設置するなど、更に、居場所づくりを進めていきたいと思います。

3-1子ども・
子育て支援

１８歳成人を機に、蕨市の青少年事業につい
て、経済的な問題だけでなく社会とのつながり
が希薄化する中、学校だけでなく、地域で子ど
も達にかかわり、安全と安心を保証してあげら
れるような蕨市独自の事業を望みます。

今日、そうした視点は重要であると考えており、市では中高生を対象とし
た学習支援事業を実施しています。また、蕨市内では、子ども食堂の中
で、参加した子どもが、運営の手伝いを通じて、地域とのつながりを広げ
ているなどの事例も生まれていると聞いていますが、今後も、更にどんな
施策が可能であるのか、研究していきたいと思います。

3-1子ども・
子育て支援

蕨市内の子ども食堂は、現状では錦町のみの
取り組みとなっているので、他の地域に活動の
輪が広がるよう、進めてほしいと思います。

3-1子ども・
子育て支援

子ども食堂の場として西公民館を利用させてい
ただいていますが、荷物の一時保管、冷蔵庫、
冷凍庫の使用などとても助かっています。新し
い団体が現れた場合も、他の公民館でも協力
をいただけると活動しやすいと思います。

3-1子ども・
子育て支援

こども食堂のボランティアに参加していますが、
ボランティア参加者の拡大、保管場所や機材の
確保、企業や団体、個人からの寄附の促進、開
催場所の提供、ボランティア活動関係者との意
見交換会の開催など、市から一層の支援をい
ただけると有難いです。

3-2福祉・医
療

町会で災害時に高齢者の見守りを実施するに
は、防災訓練の実施時など、普段から状況を
知っている必要がありますが、民生委員の把握
している情報は個人情報で通常時は教えてい
ただくことができません。災害弱者の立場に
立って連携できるようにしてほしいです。

・災害時の高齢者の見守りは、とても重要な課題ですが、民生委員からの
情報提供は、法律上の守秘義務から難しい状況です。そこで、蕨市では、
高齢で体が不自由な方や障害がある方など、避難の際に支援を必要とす
る方を登録する制度を作り、その中で、情報提供の同意を得ており、登録
者の情報は町会・自主防災会に提供しています。
・今後も、民生委員や自主防災会の皆さんと連携して、こうした取り組みを
強めていきたいと思います。

3-2福祉・医
療

けやき荘の照明器具は、電球や蛍光ランプです
が、省エネのためLEDに変更してはいかがで
しょうか。

「脱炭素」や省エネのため、ＬＥＤ化は重要であり、公共施設の改修の際に
は実施していますが、けやき荘についても、今後の課題と考えています。

3-3福祉・医
療

けやき荘の備品が壊れているので、新庁舎に
なった時に、古い市役所で使用されていた机、
ソファ等と入れ替えてはいかがでしょうか。

備品については、壊れたものは、修繕や交換をしていますが、机やソ
ファーについて、ご提案の「市役所の建替えに伴う備品の活用」について
は、使用可能なものがあれば、検討したいと思います。

・子ども食堂は、市民の皆さんの主体的な活動に支えられており、子ども
達の貧困対策や居場所づくりなど本当に素晴らしい活動で、改めて、感謝
したいと思います。
・蕨市では、これまで、公民館を活動の場として提供することや広報など
の協力を行うとともに、昨年度は、市の委託事業として、フードパントリー
や学習支援も実施していただきました。また、織りなすカードでは、寄付も
可能としたところ、子ども食堂にも、１８件のご寄付いただきました。
・今後も、子ども食堂の取り組みが広がるよう、皆さんのご相談に乗りな
がら、必要な支援を行っていきたいと思います。
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分類 質問概要 回答

3-4福祉・医
療

松原会館の利用者には持病をお持ちの方も多
く、また、転倒による怪我等も考えられるため、
看護や介護の知識のある方が常駐していただ
けたら安心して利用できるので、ご検討くださ
い。

運営を担う蕨市社会福祉協議会では、必要な場合には、隣接する総合社
会福祉センターから介護の専門職が駆け付けるなど連携して対応するこ
ととなっていますが、こうしたご意見があったことは、社会福祉協議会社協
に伝えておきたいと思います。

3-4福祉・医
療

私の住んでいる地域（中央）では、知る限り、市
立病院に行く人はいないです。産婦人科は残し
てほしいという声も聞きますが、市民に利用さ
れない病院なら、いらないと思います。

・市立病院は、救急医療を担うとともに、市内で唯一出産できる施設でも
あり、年間の患者数も、入院・外来を合わせて１２万人を超えるなど、地域
の中核病院としての役割を担っています。また、コロナ対応でも、陽性患
者の入院や発熱外来、ワクチン接種など、中心的な役割を果たしていま
す。
・経営についても、全国の医療機関と同様にコロナによる厳しさはありま
すが、コロナ前までは、経営改革プランにより黒字化するなど安定経営を
続けてきました。
・少子高齢化社会において、市立病院の役割や市民の皆さんの期待は、
大きなものがあることから、今後も、良質な医療を提供できる体制を維持
しながら、安定経営を目指すとともに、建て替えを含め、施設の耐震化と
老朽化対策も検討していきたいと考えています。

3-4福祉・医
療

市内には女性クリニック（婦人科）が２件しかな
いので、学校や勤めの帰りに気軽に立ち寄れ
たり、オンライン診療や 安価で安心な薬の処方
をしてくれる新たな婦人科の開院を望みます。
そして、学校の校医になってもらい、親に相談で
きない児童生徒のために、対応できるようにし
てほしい。

・市内には市立病院を含め２つの医療機関が婦人科診療を行っているほ
か、近年、近隣に民間の女性クリニックが複数開業しています。市立病院
の産婦人科では、大学病院から派遣されてきた医師が、婦人科領域の最
新の情報を把握し、親身な診察に心掛けていますので、ぜひ、お気軽に
受診いただければと思います。
・学校では養護教諭の授業のほか、保健室での相談内容によっては、医
療機関への受診を勧めたり、必要に応じて医療機関と連携するなどして
おりますが、今後も関係機関と連携しながら児童生徒の悩みに対応して
まいります。

4まちづくり・
その他

中央公民館周辺の歩道について、雨の日に大
きな水たまりができる箇所があるので整備して
いただきたいです。

ご質問を受けて、現地を調査したところ、路面に「へこみ」がありましたの
で、現在、対応を検討しています。

4まちづくり・
その他

蕨駅西口の駅前タクシー乗り場への緑色テント
が破れているので補修してほしいです。

このテントは、タクシー事業者などで作る「駅構内会」が管理しているもの
ですが、市から連絡させていただき、先日、補修が完了いたしました。

4まちづくり・
その他

電線の地中化について、モデル地区を設定して
実施したり、下水道工事とあわせて検討しては
いかがでしょうか。

・電線の地中化は、防災対策や良好な景観形成などの意義があり、蕨市
内では、これまでに、国道１７号や市役所通り、蕨駅東口駅前通りで実施
され、現在、県道川口蕨線で工事が進められています。
・今後の市道での地中化ですが、地中化するには多額の財政負担が必要
で、例えば、現在、行っている図書館前の通りでは、工事費が１メートル当
たり百数十万円程度となっており、なかなか難しいのが現状です。今後、
さらに経費を削減できる方法の開発や国の補助金の拡充などの状況を見
ながら、調査研究を進めていきたいと思います。

4まちづくり・
その他

南町桜並木の桜が散った後に、花びらが長く
残っていることがあるので、掃除を市でやってい
ただけたらと思います。

・桜並木の清掃については、日頃から、南町桜並木保存会や地元町会が
主体の公園自主管理団体の皆さんにご協力をいただいております。
・落葉の時期などは、これまでも市で業者に依頼することがありましたが、
桜が散った後についても、状況に応じて、対応を検討したいと思います。

4まちづくり・
その他

わらびりんご公園で、犬の散歩で糞尿の始末を
しないで帰る人がおり、公園内で遊ぶ子どもた
ちの衛生面でも気になっています。公園内は犬
の散歩を禁止するなどの対策はできないでしょ
うか。

こうした問題は、飼い主のモラルによるところが大きく、市では、条例で「犬
の糞の放置禁止」などを定めるとともに、看板や広報などによる注意喚
起、職員が巡回時に直接注意する、などの対応を行っています。今回の
ご意見を受け、わらびりんご公園内には、注意喚起の看板を増やしました
が、引き続き、マナー向上に向け、取り組みを進めていきます。

3-4福祉・医
療

蕨市内に障害者入所施設を整備してほしいで
す。慣れ親しんだ蕨を離れ、遠い場所の障害者
施設に入所させるのは、子どもがかわいそうで
す。
（計２件）

・市でも、当事者の皆さんの声をお伺いしており、その必要性は、十分、承
知しています。
・蕨市内に整備するには、補助金を出す国が基本的に新設を認めない方
針である事に加えて、整備主体となる法人や施設を建設できる広い土地
の確保など、難しい課題があります。
・今後も、そうした課題の解決に向けて、検討を進めるとともに、近隣市や
法人との連携、国庫補助の確保に向けた国、県への働きかけなど、取り
組んでいきたいと考えています。

4まちづくり・
その他

高齢者の方や車いす、シニアカー、ベビーカー
を利用する方にとって、歩道や道路で凸凹や段
差などがあると危ないので補修してほしいで
す。
（計４件）

・蕨市では、市道について、通行に支障があり危険な場合には、直ちに、
部分的な補修で対応するとともに、路線の全体的な改修は、路面性状調
査を行い、その結果や交通量なども踏まえて、限られた予算の中ではあり
ますが、計画的に進めています。
・市でパトロールも行っていますが、もし、危険と思われる箇所がありまし
たら、お手数ですが、ご連絡いただければと思います。
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分類 質問概要 回答

4まちづくり・
その他

わらび公園の時計が止まったままなので直して
ほしいです。

メーカーに調査を依頼し、業者に修理を発注しておりました。電波時計の
部品が必要となることから、時間がかかっていましたが、先日、修理が完
了いたしました。

4まちづくり・
その他

市民公園のバーベキュー利用について、１団体
いくらかの使用料を取り、そのお金を公園整備
に向けてはいかがでしょうか。

市民公園は、多くの市民のみなさんの憩いの場となっており、バーベ
キューについても、周辺の環境に配慮して、人数を制限しながら、利用し
ていただいています。利用料については、市民公園には、バーベキュー専
用の設備がないことや、利用料を取ることで、かえってマナーの低下を来
たす懸念もあることから、今後とも、現在のスタイルを継続しながら、市と
して、必要な公園整備を行っていきたいと考えていますので、ご理解いた
だければと思います。

4まちづくり・
その他

蕨駅西口再開発で駅前がきれいになるのが楽
しみですが、駐車場が少なくなって、不便に感じ
ているので、再開発後、駐車場をつくってほしい
です。

蕨駅西口再開発事業においては、図書館などの公共公益施設や商業施
設など再開発ビルの施設の利用者用として、建物の地下に駐車場の設置
を計画しています。それ以外の方については、ぜひ、周辺にも、民間の駐
車場がありますので、ご利用いただければと思います。

4まちづくり・
その他

近所に空き家になったままで放置されている家
があります。このままでは物騒で近所の人達も
不安で困っています。

現地を確認したところ、現時点では、建物の老朽化による危険性や雑草
などによる環境上の問題は見られなかったため、今後の状況を見ながら、
必要があれば、空き家の所有者の方にご連絡し、適正な管理に向けて、
対応していきたいと考えています。

4まちづくり・
その他

新庁舎建設地の囲い塀に完成時の絵か写真を
掲示して新庁舎の市民への関心を増やしては
いかがでしょうか。

新庁舎の完成イメージ図については、広報蕨や市ホームページ、ケーブ
ルテレビなどで紹介するとともに、仮設庁舎１階エレベーター前に模型な
どを展示していますが、今回のご提案を受けて、先日、新庁舎建設地の
仮囲いに、大きなイメージ図を掲示させていただきました。

4まちづくり・
その他

コンポストBOXを自宅の室内キッチン脇に置い
て使っていますが、ほとんどの生ごみが出なく
なりました。ベランダ等のプランターの土にくべ
れば良質の肥料になります。市内での認知を広
げていただき、環境保全・市民生活の健康増
進・可燃ごみの総量減などにつなげてはいかが
でしょうか。

・ごみの減量化・資源化には、一人ひとりの協力が欠かせないことから、と
ても意義がある取り組みと思います。
・蕨市では、平成２２年５月から蕨戸田衛生センター組合・リサイクルフラ
ワーセンターと連携し、家庭で出る生ごみをたい肥に変え、花苗を育てる
取り組みを進めています。
・引き続き、この取り組みを推進するとともに、ごみの減量促進などについ
て周知を図りながら、地域一体となり、環境にやさしいまちづくりを進めて
まいります。

4まちづくり・
その他

自然界の絶妙なバランスと多様で重層的な生
態系、関係性から成る無理のないデザイン手法
（＝パーマカルチャーデザイン）が近年注目され
るようになってきています。蕨市を緑豊かな地に
していくのに役に立ちますので採用・導入をご
検討いただければ幸いです。具体的には、公園
の再整備、蕨駅西口再開発に役立つと思いま
す。

・永続可能な農業をもとに永続可能な文化、人と自然が共に豊かになるよ
うな関係を築いていくパーマカルチャーについては、都市化が進んだ蕨市
では農地はとても少なくなりましたが、都市における緑は、地球温暖化の
原因となる二酸化炭素を吸収し、ヒートアイランド現象の緩和に寄与する
など、緑豊かな環境への取り組みは重要と認識しています。蕨駅西口再
開発事業においては、環境に対する配慮として、敷地内や建物屋上の緑
化を計画するとともに、今後も公園や広場に、生物環境の維持や景観形
成など、多種多様な役割を有する緑を確保・保全していくことは重要であ
ると考えており、ご意見は参考にさせていただきます。

4まちづくり・
その他

多文化共生のまちづくりについて、新年度の事
業として、外国語での案内や学校での言語の
対応など、外国人住民に対する項目も必要と思
います。

・外国語での案内については、市ホームページや防災行政無線のメール
配信に加え、「ごみ出し」や「救急車利用」、「町会案内」など、生活に関わ
る基本的な情報の多言語化を進めています。また、今年度は、公共施設
の窓口などに自動翻訳機を設置し、相談体制を充実していきます。
・学校でのことばの対応については、初歩的な日本語を学習できる日本
語特別支援教室の開催や学校への日本語指導教員の配置、日本語ボラ
ンティアの皆さんによる支援など、きめこまかな対応を行っているところで
す。

4まちづくり・
その他

外国人住民の方との気軽な交流の場所やイベ
ントを増やしてはいただければ、私達の意識改
革につながるのではないかと思います。

外国人住民の方との交流イベントについては、蕨に住む外国人と日本人
の交流を図る「みんなの広場」を開催しているほか、公民館でも、国際理
解・交流事業などを行っています。今後も、更なる交流を図っていきたいと
思います。

4まちづくり・
その他

コミュニティバスぷらっとわらびの充実をお願い
します。
・運行数を1時間１本から２本への増便
・終業時間を午後８時くらいまで延長
・各公民館、市の施設をつなぐ運行
（計３件）

・ぷらっとわらびは、高齢者やベビーカーをご利用の子育て中の方をはじ
め、多くの市民の皆さんにご利用いただいています。そして、市民の皆さ
んの改善要望を受けて、令和２年から、４ルート・４台運行に拡充したとこ
ろです。
・いただいたご要望については、経費が大幅に増えることや運行を委託し
ている国際興業の理解など課題が多いことから、現在の運行体制を継続
しつつ、引き続き、更なる利便性向上に向けて、調査・研究をしていきたい
と考えています。
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4まちづくり・
その他

今この年齢になって町の道路はガタガタで足を
とられたことが何度かあります。ここに住んでい
ると息苦しいです。海もなければ山も川もなく、
「みんなにあたたかい」と思えたことはほとんど
ありません。

・蕨市では、子育て支援や学校教育の充実をはじめ、健康づくり、地域包
括ケアシステムの構築といった高齢者や障害者の皆さんが安心して暮ら
せるまちづくりなど、子どもからお年寄りまで、誰もが暮らしやすい、あた
たかいまちを目指して取り組みを進めてきました。
・これからも蕨の豊かなコミュニティを活かしながら、市民と行政で協働し、
ともに地域課題を解決しながら、魅力あるまちづくりに取り組んでいきたい
と思います。
・道路のデコボコについては、場所を教えていただけましたら、一度担当
課で現場を確認させていただきたいと思います。
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